

## **JAVIER IGLESIAS. ALCALDE DE CIUDAD RODRIGO**

**“La demanda de información sube un 30% y recibimos más turistas que nunca en la historia”**

Ciudad Rodrigo vuelve a ser protagonista desde el martes con la inauguración de la XIII edición de la Feria de Teatro. ¿Qué aporta esta cita al desarrollo de la ciudad? Ciudad Rodrigo tiene una vida cultural muy intensa, y la Feria de Teatro es el punto culminante de esa gran vida cultural que desarrollamos los mirobrigenses a lo largo de todo el año. La Feria aporta dinamismo, creatividad, aporta lo mejor de nosotros mismos, y desde el punto de vista del desarrollo, aporta aire fresco y la posibilidad de desarrollo turístico y de creación de puestos de trabajo.

¿Qué mensaje traslada como alcalde a los ciudadanos para que asistan a la Feria? Que disfruten, que se dejen llevar, que en Ciudad Rodrigo, además, sabemos disfrutar del teatro, apreciar este arte, complicado, difícil, que ha pasado por malos momentos, y que ahora quizá sufre más la crisis económica, pero aquí tenemos pasión por este arte escénico. Son muchos los estrenos que vamos a disfrutar en Ciudad Rodrigo y los mirobrigenses sabremos estar a la altura de las circunstancias, siendo los mejores espectadores.

Esta cita, totalmente consolidada, ha puesto a Ciudad Rodrigo en el mapa del turismo, de la cultura y del futuro, como lo hizo en su día Las Edades del Hombre, ¿fue esta exposición un punto de inflexión en las posibilidades turísticas de ciudad Rodrigo? Sin lugar a dudas, fue un punto de partida importante para una ciudad extraordinaria, con dinamismo desde el punto de vista del turismo de interior. Hemos avanzado enormemente en los últimos años, no sólo desde las instituciones públicas, sino, y lo que es más importante, desde la gestión y los inversores privados, y las personas que están creando riqueza en los negocios relacionados con el turismo. Las Edades supuso una gran oportunidad, muy bien aprovechada por la ciudad, y desde lo público lo que hicimos fue aglutinar esas ilusiones y sacar partido de aquellas importantes inversiones públicas. Mucha gente todavía visita Ciudad Rodrigo teniendo como referencia aquella importante exposición.

¿La declaración de Siega Verde como Patrimonio de la Humanidad será también un revulsivo para la comarca?

Siega Verde es una nueva oportunidad de futuro, va a dar mucho que hablar para bien en los próximos años. Es un recién nacido, que llevaba mucho tiempo en esta comarca, pero que con la declaración como Patrimonio de la Humanidad supone un impulso sin precedentes. Que Ciudad Rodrigo tenga a 15 kilómetros un yacimiento de estas características, que está en perfecto estado de visita, donde ya existe un Aula Arqueológica y todas las infraestructuras necesarias, supone complementar una oferta de tipo cultural y de patrimonio natural sin precedentes. Una comarca muy rica, que ahora encuentra el complemento perfecto con este impulso al yacimiento de Siega Verde.

Julio se cerró con 10.296 visitantes, ¿es una cifra aceptable? ¿en qué áreas debe mejorarse la asistencia a los turistas?

Ciudad Rodrigo atiende personalmente a 120.000 personas todos los años, y estamos detectando en los últimos meses un incremento notable de las personas que se interesan por pedir información en Ciudad Rodrigo, con un incremento entre el 10 y el 30 por ciento, dependiendo de los meses. Hay una desviación del turismo internacional hacia el turismo de interior y Ciudad Rodrigo está bien posicionada en este mercado, estamos recibiendo más visitas que nunca en la historia de esta ciudad, incluida la época de Las Edades del Hombre. Ciudad Rodrigo vive una gran momento que debemos aprovechar desde el punto de vista turístico, pero no hay que olvidar que vivimos un momento de crisis económica que nos obliga estar con el ojo avizor de cara

al futuro.

¿Qué novedades hay del centro hispano luso de patrimonio prometido por el Gobierno?

No hay novedades. No queremos sólo este centro hispano luso, lo que queremos del Gobierno es que a partir de 2011 el palacio de los Águila se convierta en un gran centro de referencia nacional con grandes exposiciones de carácter nacional. El centro hispano luso nos parece bien, pero que tenga contenido, que genere expectación y visitantes. En otoño seguiremos dando guerra con este tema, muy pendientes con las asociaciones de vecinos y otras instituciones para hacer un seguimiento de los acuerdos que llegamos con la ministra. No nos vamos a olvidar.

En el otoño empezarán a conocerse los candidatos de las alcaldías, ¿tiene ya tomada la decisión de volver a presentarse?

No, lo que ahora estoy haciendo es ejercer de alcalde, con un intenso trabajo durante el verano, tratando de conseguir el máximo número de dinero público para nuestra ciudad, que es lo que he hecho siempre. Ciudad Rodrigo ha experimentado un gran desarrollo de carácter cultural, de mejora de vida en los barrios, me preocupan los parques, las nuevas instalaciones, el centro de mayores que acabamos de inaugurar, que la ciudad esté limpia, en eso tengo toda mi atención en este momento.

¿Qué se ha dejado en el camino en esta legislatura?

Me quedo con que en Ciudad Rodrigo han visto la luz grandes proyectos, el centro de mayores, el albergue de La Concha, que pondremos en breve en servicio, mejoras en el contrato de limpieza, hemos hecho un esfuerzo en los barrios, hemos cambiado la fisonomía de los juegos infantiles, y acabamos de empezar la guardería infantil, hemos hecho una apuesta social sin precedentes, como el centro municipal para la igualdad, de vanguardia, las piscinas climatizadas, un sinfín de proyectos que han visto la luz y de los que nos sentimos orgullosos. No hemos podido hacer, por ejemplo, un parking en el centro, más que por la crisis del sector, por las dificultades de la gestión.

Supongo que sería un alivio la sentencia donde no se detectan responsabilidades en torno a las casas ilegales, ¿pero qué pasos está dando el Ayuntamiento para poder normalizar la situación?

Estamos haciendo lo que hay que hacer, desde luego un gran trabajo por parte de la Policía Local y los técnicos del Ayuntamiento y vamos a seguir en esa línea. En cuanto a la sentencia judicial, podemos tener responsabilidades en muchas cosas, pero desde luego no desde el punto de vista penal, yo lo tenía muy claro desde el principio, aunque algunos quisiera aprovechar esta circunstancia para otros intereses que nada tenían que ver. Tenemos abiertos expedientes por más de cuarenta viviendas y su futuro es lo que dice la ley, y la ley dice que se derriben.

La batalla del empleo es también una batalla perdida en esta comarca, ¿qué hace el Ayuntamiento para lograr empleo estable y asentamiento de la población?

El programa más importante para consolidar el empleo estable es el gran polígono industrial que desde la Junta de Castilla y León se está impulsando, y espero que este año puedan comenzar las obras. Hay 5 millones de la Junta preparados para ser adjudicados en una primera fase de un total de 24 millones para urbanizar y dotar a Ciudad Rodrigo de suelo industrial. Uno de los grandes objetivos de esta legislatura, que desde el punto de vista administrativo ha sido muy complicado, pero desde hace un mes tenemos todos los parabienes administrativos y urbanísticos para que empiecen las obras.